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ASOCIACIÓN DE AFILIADOS A LA CAJA DE JUBILACIONES Y PENSIONES DE 
PROFESIONALES UNIVERSITARIOS 

Acta N.º 1 26 de junio de 2023 

En Montevideo, el 26 de junio de 2023, celebra su primera sesión, con carácter de 
extraordinaria ―período 2023-2025―, la Comisión Directiva de la Asociación de Afiliados a 
la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales Universitarios.  

Actúan en la Presidencia la señora interventora, Abg. Irene D'Angelo (hasta las 15:10), y la 
Dra. M.ª Cristina Muguerza (desde las 15:10); y en la Secretaría, la Dra. M.ª de las 
Mercedes Lariccia (desde las 15:15). 

Asisten los siguientes señores directivos: Ing. Raúl Chiesa, Dra. Hilda Abreu, Dra. Anabella 
Natelli, Sra. Nelly Pereira, Dr. Luis Noya, Ing. Carlos Malcuori y Obst. Julieta Izquierdo 
(desde las 15:10). 

Asisten: Dra. M.ª Célica Laens, Dra. Cecilia Gliksberg, Arq. José Oliver, Obst. Teresa 
González, Dra. Beatriz Defranco, Arq. Perla Coppola y Cra. Gladys Martínez. 

Faltan:  

Con licencia: Dr. Robert Long. 

 

1.- Apertura del acto. 

 

SRA. PRESIDENTA (Abg. Irene D'Angelo).- Siendo las 15:02, damos inicio a la sesión. 

 

2.- Asuntos a tratar. 

 

 Designación de autoridades para el periodo 2023-2025. 

SRA. PRESIDENTA (Abg. Irene D'Angelo).- Tengo entendido que todos tienen el acta 
electoral, pero igual vamos a darle lectura. 

 

ACTA ELECTORAL 

En la ciudad de Montevideo, en la Avenida 18 de Julio 1268 esc. 107, el día 
veintiuno de junio de dos mil veintitrés, siendo la hora 10, da comienzo el Acto 
Electoral, integrándose las 3 mesas receptoras de votos por los siguientes 
Escribanos Públicos: 

Mesa 1: Esc. María del Carmen Llavayol Dopico, en calidad de Presidenta y 
Esc. Rosana Montiel Silva, en calidad de Secretaria.  

Mesa 2: Esc. Silvia Ramón Videla, en calidad de Presidenta y Esc. Federico 
Macerattini Cardozo, en calidad de Secretario. 

Mesa 3: Esc. Carina Baracy Núñez, en calidad de Presidenta y Esc. Martha 
Cabrera Camperis, en calidad de Secretaria. 

Mesa 4: Esc. Valentina Bertorelli Morales, en calidad de Presidenta y Esc. Leidi 
Taffura Deniz, en calidad de Secretaria, las que fueron encargadas de recibir 
de Abitab el día de ayer, 20 de junio, los votos por correspondencia.  

Se recibieron un total de 223 votos por correspondencia de los cuales fueron 
anulados un total de 13, por no cumplir con las exigencias reglamentarias, 
siendo recibidos además, 2 sobres sin el sobre blanco grande enviado por la 
Asociación. 

Siendo la hora 18, se cierran las mesas de votación. 
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En el momento del escrutinio, comparecen nuevamente las Escribanas 
Valentina Bertorelli Morales, y Leidi Taffura Deniz, a los efectos de realizar el 
Escrutinio de su mesa. 

Según surge de las Actas elaboradas por las Comisiones Receptoras de voto, 
cuya copia me hacen entrega, surge lo siguiente: 

I) VOTOS EMITIDOS VÁLIDOS: 

Votos recibidos por correspondencia (sobres amarillos validados): 210  

Votos emitidos en forma presencial: 482  

TOTAL DE VOTOS: 692  

II) ESCRUTINIO: 

Siendo la hora 18:10 se comenzó con el escrutinio, estando presente como 
delegados de las listas, las siguientes personas: 

Mesa 1: Dra. Graciela Zaccagnino por la lista 1 y Dra. Beatriz Defranco por la 
lista 11 

Mesa 2: Dra. Myriam Rodríguez por la lista 1 e Ing. Oscar Castro por la lista 11 

Mesa 3: Dra. Diana Salvo por la lista 1 y Obst. Teresa González por la lista 11 

Mesa 4: Dra. María Cristina Muguerza e Ing. Raúl Chiesa por la lista 1 y Dr. 
Robert Long por la lista 11 

 

El escrutinio arroja el siguiente resultado: 

Mesa Lista 1 Lista 11 Anulados En Blanco Total 

1 124 59 0 0 183 

2 118 31 3 1 153 

3 115 28 2 1 146 

4 120 81 4 5 210 

Resumen 477 199 9 7 692 
 

El resultado final coincide con el total de votantes.  

 

III) El total de votos obtenidos por las listas son los siguientes: 

Listas N º 1   477 votos 

Listas No.11:   199 votos 

 

ADJUDICACIÓN DE CARGOS:  

Acto seguido la suscrita procede a realizar las operaciones correspondientes al 
sistema de representación proporcional integral, de acuerdo a lo que establece 
el estatuto en su artículo 21, 31 y 34 de los Estatutos sociales y teniendo un 
total de 676 votos válidos, se adjudican los siguientes cargos: 

Para la Comisión Directiva (9 cargos) 

Lista N º 1:   7 cargos 

Lista N º 11:  2 cargos 

Los candidatos proclamados para la lista No.1 son: Dra. María Cristina 
Muguerza Sica, Ing. Raúl Bautista Chiesa Barros, Dra. Hilda Abreu Berenguer, 
Dra. Anabella Natelli Gazzano, Dra. María de las Mercedes Lariccia De León, 
Sra. Nelly Pereira Olivera, Dr. Luis A. Noya Rodríguez. 

Los candidatos proclamados para la lisa No. 11 son: Dr. Robert Long Varangot 
e Ing. Carlos Malcuori Pelliccia. 
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Para la Comisión Fiscal (3 cargos) 

Lista N º 1:  2 cargos 

Lista N º 11:  1 cargo 

Los candidatos proclamados para la lista No 1 son: Cra. Gladys Martínez 
González, Cra. Graciela Errecart Xivillier. 

La candidata proclamada para la lista No 11 es la Cra. María del Rosario 
Blanco Odriozola 

 

Para la Comisión Electoral (3 cargos) 

Lista N º 1:  2 cargos 

Lista 11:  1 cargo 

Los candidatos proclamados para la lista No.1 son: Dra. Dolores Holgado 
López y Dra. Myriam H. Machado Moreno. 

La candidata proclamada para la lista No.11 es la Obst. Miriam Pin Passaro 

 

Para constancia de lo actuado, siendo la hora 20:45 se labra la presente acta 
en el lugar y fecha arriba indicado. 

 

Irene Ma. D’Angelo Gonçalves 
Interventora 

 

Antes de pasar a designar a las autoridades, voy a leer un mail que llegó a la administración. 
Es la renuncia del Cr. Mathó. Dice así: 

Señora Interventora 

Dra. Irene D'Angelo 

De mi mayor consideración 

De acuerdo a lo adelantado en el día de ayer a las 16 y 45 hs. presento renuncia 
al cargo que pudiere llegar a corresponderme en la Comisión Directiva. 

Razones de índole personal, me impiden asumir cualquier tipo de compromiso. 

Saludos Cordiales 

Daniel Mathó 

También dejamos constancia de que no se encuentra presente el Dr. Robert Long, de la 
Lista 11, quien solicitó licencia, por lo que su suplente en el día de hoy sería la Obst. Julieta 
Izquierdo, a quien invitamos a ocupar su lugar en la Directiva. 

(Siendo las 15:10, así se procede). 

Con la reforma de los Estatutos, no cabe duda de que la Presidencia recae en el primer 
titular de la lista más votada; en este caso es la Dra. M.ª Cristina Muguerza. ¡Felicitaciones, 
doctora! 

(Aplausos). 
(Siendo las 15:10, ocupa la Presidencia la Dra. M.ª Cristina Muguerza). 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Antes de comenzar con los agradecimientos, me 
gustaría poner a consideración el resto de los cargos. 

Proponemos como primer vicepresidente al Ing. Agrón. Raúl Chiesa. 

Si no hay observaciones, se va a votar.  

(Se vota). 
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AFIRMATIVA: 8 votos. Hubo 8 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira, Dr. Noya y Obst. Izquierdo) y 1 
abstención (Ing. Malcuori). 

Resolución 1.- Se designa al Ing. Raúl Chiesa como primer vicepresidente de la 
AACJPU por el período 2023-2025.  

 

ING. MALCUORI.- Quisiera fundamentar mi voto. 

Aclaro que mi voto no es en contra de nadie. El Ing. Chiesa es una excelente persona, un 
luchador en la Asociación, pero decidí abstenerme en la votación. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Gracias, ingeniero. 

Proponemos como segunda presidenta a la Dra. Hilda Abreu. 

Si no hay observaciones, se va a votar.  

(Se vota). 

AFIRMATIVA: 8 votos. Hubo 8 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira, Dr. Noya y Obst. Izquierdo) y 1 
abstención (Ing. Malcuori). 

Resolución 2.- Se designa a la Dra. Hilda Abreu como segunda vicepresidenta de la 
AACJPU por el período 2023-2025.  

 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Proponemos como secretaria a la Dra. M.ª de las 
Mercedes Lariccia. 

Si no hay observaciones, se va a votar.  

(Se vota). 

AFIRMATIVA: 8 votos. Hubo 8 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira, Dr. Noya y Obst. Izquierdo) y 1 
abstención (Ing. Malcuori). 

Resolución 3.- Se designa a la Dra. M.ª de las Mercedes Lariccia como secretaria de la 
AACJPU por el período 2023-2025. 

(Siendo las 15:15, ocupa la Secretaría la Dra. M.ª de las Mercedes Lariccia). 

 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Proponemos como prosecretario al Dr. Luis Noya. 

Si no hay observaciones, se va a votar. 

(Se vota), 

AFIRMATIVA: 7 votos. Hubo 7 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira y Dr. Luis Noya) y 2 abstenciones 
(Ing. Malcuori y Obst. Izquierdo). 

Resolución 4.- Se designa al Dr. Luis Noya como prosecretario de la AACJPU por el 
período 2023-2025. 

 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Proponemos como tesorera a la Dra. Anabella 
Natelli. 

Si no hay observaciones, se va a votar. 

(Se vota), 

AFIRMATIVA: 7 votos. Hubo 7 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira y Dr. Luis Noya) y 2 abstenciones 
(Ing. Malcuori y Obst. Izquierdo). 
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Resolución 5.- Se designa a la Dra. Anabella Natelli como tesorera de la AACJPU por 
el período 2023-2025. 

 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Proponemos como protesorera a la Sra. Nelly 
Pereira. 

Si no hay observaciones, se va a votar. 

(Se vota), 

AFIRMATIVA: 7 votos. Hubo 7 votos por la afirmativa (Dra. Muguerza, Ing. Chiesa, 
Dra. Abreu, Dra. Natelli, Dra. Lariccia, Sra. Pereira y Dr. Luis Noya) y 2 abstenciones 
(Ing. Malcuori y Obst. Izquierdo). 

Resolución 6.- Se designa a la Sra. Nelly Pereira como protesorera de la AACJPU por 
el período 2023-2025. 

 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- A continuación quiero decir algunas breves 
palabras. Espero no ser injusta con nadie. 

En primer lugar, la Directiva va a tener que abocarse, como tema principal, al de la Caja de 
Profesionales, que todos sabemos que está viviendo momentos muy difíciles. El 
anteproyecto de ley exprés va a ser entregado a la brevedad, y, según anunció el ministro 
de Trabajo, tiene que ser aprobado antes de fines de octubre, porque después se entra en 
período prelectoral y ya no se puede trabajar en eso. 

Se va a conformar un grupo de trabajo sobre este tema, y le vamos a pedir audiencia en 
primer término al ministro de Trabajo, y después a legisladores y demás, para hacer conocer 
la posición de la Asociación al respecto. 

El otro pilar nuestro es afirmar la Asociación como un espacio sociocultural, además de 
gremial. 

En cuanto a los agradecimientos, en primer lugar tengo que darle al equipo de trabajo que 
nos ha acompañado. Algunos han pasado a integrar la Comisión Directiva, otros, no, pero 
sabemos que nos están apoyando. 

Queremos agradecer también a los adherentes de la Unión Profesional Universitaria, 
destacando especialmente a los afiliados del interior, que esta vez nos apoyaron, a pesar de 
que por el interior hemos hecho muy poco. Ese es otro debe que tenemos, por el cual 
tenemos que trabajar mucho. 

También queremos agradecer a los compañeros que trabajaron en la Comisión Directiva en 
el período de la intervención, que todos saben que no fue fácil.  

Un reconocimiento también a quienes integraban en ese período la Comisión Fiscal y la 
Comisión Electoral. La presidenta era la señora interventora, pero ellos siguieron apoyando 
la tarea. A la Comisión Electoral un poco en especial, porque durante cierto período se 
dijeron muchas cosas sobre sus integrantes, dos de ellas dos personas muy queridas para 
nosotros y destacadas, y muy honestas en su actuación, que en su momento plantearon 
cosas que después debió ser reconocido que eran ciertas. Una especial mención, entonces, 
a la Dra. Dolores Holgado y a la Dra. Myriam Machado. 

Quiero agradecer a los socios en general, por los que apostaron por nosotros sin 
conocernos, y a los que no nos votaron, también, porque la Directiva va a ser para todos. 

Quiero agradecer también a los funcionarios, que, si bien tenían la dirección de la 
interventora, no tenían ese apoyo tan cercano del que gozaron en otros períodos. 
Entendemos que los funcionarios durante dos años estuvieron actuando, no quiero decir a la 
deriva ―porque no quiero ofender a la interventora―, pero antes había una proximidad 
mayor, cuando había un directivo que se dedicaba exclusivamente a la administración. 

Por supuesto, quiero agradecer a la Dra. Arcos y al Cr. López, que ahora no están 
presentes. 



Asociación de Afiliados a la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales Universitarios 

 

  
Página 6 

 
  

Les doy la bienvenida a los integrantes de la Lista 11, y espero que vengan a trabajar con 
nosotros en las diferentes actividades que vamos a tener. 

Por último, pero no por ello menos importante, quiero agradecer a la Dra. D’Angelo, porque, 
si bien hemos discrepado con algunas resoluciones que tomó, fue una tarea muy difícil la 
que tuvo que asumir. Ella quería conciliar a las dos partes y era difícil, pero hizo todo lo 
posible para no favorecer a unos u a otros. Debemos reconocer, entonces, que esa tarea la 
cumplió. 

Este momento es muy feliz, porque los afiliados volvemos a tomar el mando de la 
Asociación. Esto es lo más importante, y es una tarea de todos, no solo de los nueve que 
estamos acá, porque se necesitan personas para trabajar en las diferentes áreas. 

Esta va a ser una Comisión Directiva abierta, comunicada, no solo por la revista y por los 
mails, sino que las inquietudes tienen que ser traídas acá, vamos a estar abiertos a las 
inquietudes de todos, tienen que saber que pueden hablar con cualquiera de nosotros, 
tienen que traernos ideas para mejorar, porque es una tarea de ida y vuelta. Hoy me toca 
estar acá, mañana puede estar otro compañero, pero estamos representando a todos los 
afiliados. 

Muchas gracias, y ya empezamos con la tarea. 

Ahora tenemos que dar posesión de los cargos a la Comisión Fiscal y a la Comisión 
Electoral. 

En la Comisión Fiscal tenemos, en representación de nuestra Lista 1, a la Cra. Gladys 
Martínez, que está presente, y a la Cra. Graciela Errecart, que no está presente, creo que 
por motivos de salud. En representación de la Lista 11 corresponde la Cra. María del 
Rosario Blanco, que tampoco está, ya que manifestó que hoy no podía venir. 

En la Comisión Electoral, los dos cargos de nuestra lista corresponden a las muy queridas 
Dra. Dolores Holgado y Dra. Myriam Machado, y por la Lista 11, a la Obst. Miriam Pin 
Passaro, que también se excusó porque no podía concurrir hoy. 

ING. MALCUORI.- Miriam Pin está con una gripe que también le impidió concurrir a votar. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Así que aquí estamos para todos, y, como ya dije, 
estamos en un ida y vuelta, necesitamos un feedback, necesitamos alimentarnos de 
ustedes. 

ING. MALCUORI.- Habría que decidir los días y horario de las sesiones. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Eso no está en el Orden del Día, y en principio 
vamos a citar a una sesión para el lunes próximo, en la que vamos a tratar eso. Les pido 
que estudien el Reglamento de la Comisión Directiva y vean si tienen propuestas de 
modificación ―si pueden hacerlas llegar antes, mejor―, porque es el momento de 
modificarlo o de dejarlo como está. Si alguien quiere algún tema en especial, sugiéralo. 
Como temas prioritarios están el de la revista ―que hay que sacarla lo antes posible―, la 
Caja, las entrevistas con políticos y demás, y la formación de los grupos de trabajo. 

Después les mandaremos con tiempo los puntos que se pongan en el Orden del Día. 

El material se va a seguir mandando por mail. Si alguien tiene dificultades con eso, lo 
planteará y se le hará llegar de otra manera, pero enviarlo todo por correo a todos los 
directivos es muy costoso. 

Por mi parte, no tengo más que decir. 

SRA. INTERVENTORA (Abg. Irene D’Angelo).- Antes de terminar quiero, en primer lugar, 
agradecer las palabras de la Dra. Muguerza. Como ella dijo, tuvimos discrepancias, no 
gustaron todas las decisiones, tanto a una de las listas como a la otra, pero, como lo 
manifesté en la Asamblea, siempre traté de mediar entre las listas para llegar a consensos; 
cuando eso no era posible, había que tomar una decisión, pero siempre teniendo como 
objetivo la Asociación y sus afiliados, buscando lo que yo entendía que era lo mejor. 
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Les agradezco a todos, porque gracias al apoyo de los directivos que estuvieron trabajando 
en una primera instancia se pudieron sacar cosas adelante. Esa era la idea, que la 
Asociación se mantuviera funcionando, como lo hizo. 

Acá termina mi trabajo, lo digo con la satisfacción del deber cumplido. Me despido de 
ustedes y les deseo el mejor de los éxitos. 

Les quiero entregar un inventario, que se hizo en enero de 2023, de todas las existencias de 
la Asociación, así como de sus inversiones. Fue preparado por la administración, con un 
trabajo conjunto de la Dra. Arcos y del Cr. López. También, solicité al contador que hiciera 
un detalle de todas las entradas y salidas que tuvo la Asociación desde que se dispuso el 
desplazamiento de autoridades, que estará pronto en estos días. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Muchas gracias. 

SRA. INTERVENTORA (Abg. Irene D’Angelo).- Quedo a las órdenes para lo que sea 
necesario. 

 

3.- Asuntos Entrados.- 

 

 Solicitud de licencia del Dr. Robert Long. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- El Dr. Robert Long solicita licencia hasta el 31 de 
agosto de 2023. 

Si no hay observaciones, se va a votar. 

(Se vota). 

AFIRMATIVA, UNANIMIDAD: 9 votos. 

Resolución 7.- Aprobar la licencia solicitada por el Dr. Robert Long hasta el 31 de 
agosto de 2023.  

 

 Renuncia del Cr. Mathó. 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Ya fue leída la renuncia del Cr. Mathó. Se toma 
conocimiento. 

 

4.- Término de la sesión. 
 

SRA. PRESIDENTA (Dra. Muguerza).- Siendo las 15:27, se levanta la sesión. 

 

 

 

 
 
 
Versión taquigráfica: Equipo Signos 

Abg. Irene D’Angelo 
Interventora en ejercicio de la Presidencia 

 
 
 
 

Dra. M.ª de las Mercedes Lariccia 
Secretaria 

 
 
 
 

Dra. M.ª Cristina Muguerza 
Presidenta 


